

CAMBIOS CULTURALES PARA EL DESARROLLO

Julia Noemí Reyes Gómez

Sindicato de Trabajadores de la Universidad de San Carlos de Guatemala

Guatemala

jreyesgomez09@yahoo.com.mx

El enfoque central de este trabajo es el desarrollo educacional y psicológico ante la ausencia de formación y desarrollo profesional que se presentan en los diferentes escenarios dramáticos en los que viven los trabajadores administrativos y de servicios de la Universidad de San Carlos de Guatemala. La carencia de la dignidad humana, del valor del trabajo no académico, de manifestaciones de violencia, la falta de conocimiento en los derechos laborales y la negligencia e impunidad en la aplicación de las leyes laborales, promueve conflicto, produce inconformidad, rencor y odio hacia las autoridades de turno.

La violencia es visible, enmudecida, tristemente enmudecida por varios factores dentro de los cuales podemos mencionar la influencia que repercute en la conducta de los guatemaltecos que es secuelas del conflicto armado que sin lugar a dudas ha dejado marcada la vida de las víctimas directas, los hijos de éstos y los congéneres porque es transmitido de una generación a otra. En muchos sentidos y exclusión social del país en vía de desarrollo, problemas que se concretan en el que estamos haciendo, en cómo lo estamos haciendo desde nuestro lugar de trabajo, desde nuestro hogar, también profesionalmente. En muchas ocasiones vemos como tanta injusticia invade nuestra vida, la destrucción social que nos amenaza desde el medio ambiente, hasta nuestro hogar.

Una propuesta con la que se pretende desarrollar el aspecto humano, el manejo y re-aprendizaje de los valores humanos, y poner en marcha el activismo reflexivo. Promoviendo y pidiendo los espacios no dados, para discutir, dialogar acerca de nuestras preocupaciones que divergen de la opinión del personal docente, no de todos pero de la mayoría. Lo cual impide el desarrollo de una salud mental libre, de una salud mental sana que pueda hacer el bien y que trabaje para el desarrollo y no para el consumismo.